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近年少しずつ減少している太子町
の人口を増加させ、若い世代も暮らしや
すい町にしていくために必要なことは何
でしょうか。

  「子育てをするなら太子町」と思っ
てもらえるように、さまざまな支援策を
充実させる必要があります。これからも、
町の自慢できるポイントをたくさん作っ
ていくことが発展に欠かせないテーマだ
と思います。

子どもが自由に遊べる公
園が少ないです。自由に遊べる
公園が増えると、子どもたちが
運動をして健康にもよいと思い
ますが、どう思われますか。

要望があれば、自治会が管理する公園は、
各自治会内の子供会などから自治会へ、町が管
理する公園は、学校から町へ伝えてください。
議会も公園で自由に遊べるように伝えますので、
皆さんも気がついたことは要望してください。

議会の役割は、町の仕事に町民の
意見を反映させ、町民生活の安定と向上
を図っていくことだと思いますが、実際
には何をしているのですか。

  「住みよい太子町」をつくるために、
町の決まりやお金の使い方＝（予算）な
どについて話し合い、決めています。

体育館や教室の照明を電
気代の面から LED 化を進めてい
く方が良いと思います。また、
SDGs の観点からソーラーパネ
ルを設置する学校を増やした方
がよいのではないでしょうか。

小学校の普通教室、中学校の体育館など、
計画的に LED 化を進める予定です。ソーラーパ
ネル設置・維持には莫大なコストがかかります
が、今後は SDGs の考え方と費用対効果の面か
ら検討していく必要はあります。

議 員 の 皆 さ ん は ど ん な
きっかけで議員になろうと思っ
たのか、いつから議員をめざし
始めたのですか。

生徒会活動で感じた、同級生や学校のた
めにという気持ちが今は、住民のためにという
気持ちになっています。きっかけは自分の子ど
もが町を大好きでいてもらうために、町をよく
したいと思ったことです。

太子西中学校体育館の窓は下向きに開く
ため、換気や熱中症対策からも、良くないと思
います。災害時には避難所となり、多くの住民
が体育館で生活することから扇風機や空調など
の対策が必要ではないでしょうか。

年々暑さが増しているので、長時間過ご
す避難となったら厳しいと思います。必要性は
認識しているので、議会からも要望したいです。

給食のときは黙食、体育の授業や
部活動以外では必ずマスクを着用して
いますが、ワクチン開発や若い世代は
軽症が多いと聞くことからも、マスク
なしでの学校生活を送りたいと思うの
ですが、難しいのでしょうか。

新型コロナウイルスの感染拡大前
の生活に戻りたいと思うことは誰しも
考えます。普通の風邪と同じ扱いにな
れば、生活しやすくなると思いますが、
今は新型コロナウイルスを正しく理解
し、共生した社会を作ることが求めら
れています。

日本は超高齢社会と学習しましたが、太子町は県内で
最も年少人口比率が高く、他市町に比べると若い町です。し
かし少子高齢化は確実に進んでいて、他の自治体と同じよう
に少子高齢化対策の必要があるのではないでしょうか。

少子高齢化の原因を取り除くために、太子町を子育
てのしやすい環境の町にすることが大切だと考えます。太
子町内の企業を育成して多くの人に住んで働いてもらいた
いと思っています。

太子東中２年

國
くにひろ

廣 ゆうあ 議員

藤
ふ じ お

尾 あめり 議員

太子西中３年

前
ま え だ

田 愛
あ い ら

羅 議員

太子西中３年

西
に し お

尾 咲
さ ゆ

夢 議員

太子西中３年

坂
さ か た

田 麗
れ お

雄 議員

太子東中１年

安
や す だ

田 芽
め い さ

咲 議員

太子東中１年

渡
わたなべ

邊 莉
り よ

世 議員

太子西中３年

　太子町議会は、昭和26年 5月 2日の第1回町議会から71年目の今年、令和4年 8月 29日より開催した
9月定例会で通算500回町議会を迎えました。
　それを記念して、8月 22日に中学生議会を開催し、中学生議員が現職議員に気になる疑問をぶつけました。
子どもたちの若く柔軟な感性に現職議員がタジタジの場面もありました。

一 般 質 問
中学生議会中学生議会
500500回記念回記念
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太子西中の女子トイレは和式がメイン
で、洋式トイレは各フロアに１つしかないで
す。洋式トイレに慣れた小学生が中学校に入
学すると戸惑うと思います。学校のトイレ環
境について、どう思われますか。

最近では家庭や外出先も洋式トイレが当
たり前になっています。町では保育園や幼稚園、
子育て支援施設を優先して改修し、洋式トイレ
を設置してきました。西中のトイレは令和６年に
工事着手の予定と聞いていますが、町長にも現
状を訴え、早期の実現に向けて後押しをします。

太子西中から役場までの道は狭く交通量
も多いです。事故はないが、時々苦情の電話が
あります。私たちの交通マナーについて考える
必要もありますが、歩道や道路北側の溝にふた
をつけて道幅を広げられないでしょうか。

あの水路は、農業用水路として活用され
ていて、管理する必要性からもふたをするの
は難しいです。グリーンライン等の設置も考
えてはいますが時間がかかるので、まずは安
全看板の設置を行い、通行者に安全を促すし
かないと思います。

環境問題について興味があり、力
を入れて取り組んでもらいたいと考えて
いますが、少子高齢化や物価の上昇など
様々な問題がある中で、どの問題を最も
早く改善すべきでしょうか。

問題や課題は人それぞれ、どんな
ステージで、何をしているかによって答
えは違いますが、問題に気づける人が多
くなるほど、みんなで解決していけます。
一人ひとりが、活躍する場所で、気づき、
学び、行動すること。そうすれば、仲間
ができ、組織に繋がり、大きな社会の問
題を解決できると思います。

太子町の中学生が受験できる高校の中にも統廃合され
る学校があります。少子化の影響だと思いますが、選択肢
が減ることは望ましくないです。高校に限らず、「学校の統
廃合」について、どう思われますか。

県内の中学３年生の生徒数はこの 30 年で半減してい
ます。この統合計画には、『望ましい規模だけにとらわれる
ことなく、生徒・保護者・地域の声を聞き、より魅力ある
学校となるように検討すること』と、先生や保護者の皆さ
んなどで署名をして兵庫県に訴えていく取り組みをしてい
ます。

鈴
す ず た

田 海
み さ き

咲 議員

太子西中３年

久
く め だ

米田 琥
こ う

悠 議員

太子西中３年

堂々と発言する中学生議員堂々と発言する中学生議員傍聴席の様子傍聴席の様子

坂
さ か た

田 麗
れ お

雄 議員 藤
ふじもと

本 絢
あや

 議員

太子東中１年太子東中１年 太子西中３年太子西中３年

SNS で悪口などを言わ
れ、いじめによって不登校
になる場合があります。そ
のため、インターネット上
のトラブルやいじめを減ら
していくことが重要と考え
ますが、どう思われますか。

送 信 ボ タン を 押 す 前
に、あとで人がこれを読ん
だらどう思うかをもう一度考
え、「あかんな」と思ったら
送信をやめる。一人ひとりが
相手の立場に立つ想像力をも
つことが大切だと思います。

不審者が出たから気をつ
けて下校するようにと先生に
言われたり、不審者が出たと
メールが送られてくることが
あります。子どもが不安にな
る事件が増えているので、もっ
と防犯カメラを設置するべきだと思います
が、どう思われますか。

防犯カメラの設置以外にも、町では
各種団体の協力で青色パトロールや、見守
りしながらウオーキング等を推奨して対策
がとられています。地域の見守りを強化す
ることで、犯罪が起きにくい地域にするこ
とが重要だと考えます。

家庭で余っている食品などが
寄附され、福祉施設や福祉団体な
どで活用されるフードドライブの
活動は、食品ロス対策にもつなが
りとてもよい活動だと思います。
さらに拡大するには、どうすれば
よいでしょうか。

町では年２回のフードドライ
ブだけではなく社会福祉課と、社
会福祉協議会に常設窓口を設けて
常時受付しています。今後は、知っ
ていただくこと、認知度を上げる
こと、取り組みの輪を広げていく
ことが必要だと考えます。

太子東中３年

大
おおにし

西 遥
は る き

稀 議員

太子東中３年

安
や す だ

田 夏
か の ん

音 議員

代読で質問させていた代読で質問させていた

だきました。緊張しましだきました。緊張しまし

たが、丁寧に答えていたが、丁寧に答えてい

ただき嬉しかったです。ただき嬉しかったです。

会議録署名議員の会議録署名議員の
２人に参加した２人に参加した
感想を聴きました感想を聴きました

議員の皆さんにしっかりと議員の皆さんにしっかりと

質問に答えていただき、質問に答えていただき、

嬉しかったです。嬉しかったです。

この経験を生かして、将来、この経験を生かして、将来、

前に出るときがあっても、前に出るときがあっても、

頑張りたいです。頑張りたいです。
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　皆さんが日ごろ思っていることや感じていること、地域のこと学校生活のこと、また
将来のことや、議員になろうとした理由を問うなど、多岐にわたる質問内容で、皆さん
の思いや考えがよく伝わってきました。どの一般質問も大変良かったと思います。皆さ
んの声を行政に伝えられるように議会も力を入れて活動していきます。

太子町議会議長　中島貞次

中学生議会を終えて中学生議会を終えて
一般質問をした生徒たちの声を聴きました一般質問をした生徒たちの声を聴きました

太子東中学校　坂田 麗雄 太子東中学校　安田 芽咲

この貴重な経験を、参加して
いない人にも伝えたいです。

とても緊張しました。議員さん
の立場に立ち質問が出来たの
で良い経験ができました。

太子東中学校　大西 遥稀 太子東中学校　國廣 ゆうあ

議員の皆さんが町のことをとて
も大切に思ってくれていたんだ
なと感じました。

生活の中で疑問に思っていた
ことを議員の皆さんに質問でき
貴重な経験になりました。

太子東中学校　安田 夏音 太子東中学校　大村 慎先生

町で行われていることがこの
議会で決定されているという
ことをすごく実感できました。

議員の皆さんに調べていただ
いたことなどを発言していただ
き、生徒はとても良い経験に
なったと思います。

太子町の好きなところは
　意見を聴く中で、参加した中学生全員が太子町に好きなところがあると答えてくださいました。
　そこで、具体的にどんなところが好きなのか聴きました。（一部抜粋）

１位　地域の人たちが優しくて穏やかなところ（登校中などに挨拶をすると、笑顔で返してくれます 等）

２位　ゴミが少なくきれいなところ
３位　お店が揃っていて便利なところ

中学生が思い描く未来の太子町
中学生が思い描く、将来の太子町を聴いてみました。（一部抜粋）
◎お店や公園を増やすことやイベントを活発に開催することで、若い世代の人口を増やして、
　賑やかな楽しい町にしたい
◎人々の笑顔がとびかう、笑い声が絶えないような、明るく活気あふれる町になってほしい
◎どんな人でも快適に過ごせる暮らしやすい町になってほしい

講講  

評評

参加した感想は

太子町議会だより

マスコットキャラクター

たいしん
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　９月定例会（500 回町議会）の間、議場内外に素敵
な花を添えてくださった長谷川秀

ひ で こ

子さん（阿曽）。長谷
川さんは今回に限らず、丸尾建築あすかホールの入り
口左手にある豪華な花を 20 数年以上、ボランティアで
生けてくださっています。花が大好きということから、
訪れた人にとって癒しの空間になればと活動されてい
ます。丸尾建築あすかホールを訪れることがありまし
たら、入り口で一度立ち止まっていただき、季節の花
の色や香りにぜひ癒されてください。

　令和 4 年に聖徳太子没後 1400 年を迎えることをきっかけに、
聖徳太子ゆかりの地であることを町内外の人に改めて知っても
らうことをねらいとして、平成 30 年度からビッグアート製作
が開始されました。今後も他のイベントに展示されることも
あるかもしれません。皆さん見つけてみてください。

500回記念にふさわしい
色とりどりの花が議場に添えられました

ビッグアートを展示しました

斑鳩寺三重塔の隣にひっそりと並ぶ「お地蔵さん」。

斑鳩寺の入り口「仁王門」でお寺を守る仁王さん。
うしろには大きなわらじがかけられています。

太子西中学校

藤尾 あめり

本物の議員さんに会っ
てとても良い答えを聞
かせていただき、いい
経験になりました。

太子西中学校

久米田 琥悠

緊張しましたが、とても
楽しかったです。
疑問に思っていたことな
ど、色々なことを聞くこ
とができました。

私が質問した町の人口を増
やす取り組みを、中学生も協
力して行えるようにしたいと
思いました。

議員にならない限り議会に
参加できないので、すごく緊
張しましたが、また議会で町
に関する話をしたいと強く思
いました。

太子西中学校

鈴田 海咲

発表するときはすごく
緊張しましたがとても
良い経験が出来て参加
して良かったです。

太子西中学校

前田 愛羅
太子西中学校

渡邊 莉世
太子西中学校

横田 健浩先生

普段ではできない体験など
ができ、議員の皆さんの考え
なども聞けたので良い場でし
た。中学生にとって良い経験
になったと思います。

議員の皆さんのお話が
すごくて、初めての体
験だったのでとても緊
張しました。

太子西中学校

西尾 咲夢

仁王像

お地蔵さん
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現職議員より「太子町の未来に向けて」の一言コメントです。

太子町の未来に向けて

松浦 崇志 議員
受け継いできた自然や歴史、伝統、文化
に、新たな価値と魅力を創造し、未来は
もっと「突き抜けて面白いまち」へ。

出原 賢治 議員
ポテンシャルが高く、可能性ゆたかな
太子町。みんなの力で花開かせて、
一人ひとりの生活が輝く和のまちへ。

堀　卓史 議員
変化する社会に対応できる柔軟な心
をもち、明るい未来を思い描けば道は
開けると信じている。

上山 隆弘 議員
時代の変化を見つめ、行政の立場、役
割の変化に対応。個を尊重しつつコミュ
ニティーを守る真に自立した町に。

首藤 佳隆 議員
ずっと住み続けたい町。いつかは住ん
でみたい町。誰もが笑顔で、健やかに、
そしてイキイキと輝く太子町を！

中薮 清志 議員
住民の皆さんが安心して、笑顔で
暮らせるように議会と行政が志高く、
切磋琢磨し続ける町であれ。

中島 貞次 議長
1000 回町議会を迎
える 22 世紀は、人
口も太子町議会は
存続？ AI で暮らし
は便利になってい
るかも。

藤澤 元之介 副議長
一人ひとりが元気に
活躍できる社会へ。
人が主役であること
を忘れずAIを活かし
た人中心の共創地域
をめざす。

森田 哲夫 議員
子育て・健康長寿・気候変動・疫病
対策日本一の太子町をめざし、お互い
が心を寄せ英知を出し次世代を創る。

吉田 正之 議員
明るいリーダーのもと、明るいビジョン
があり「夢と笑いのある町」。町内
が笑顔あふれる町になる。

清原 良典 議員
聖徳太子の教えのもと、斑鳩寺を中心
に発展してきた太子町。原点を忘れず、
心豊かな住みよいまちをつくろう。

井村 淳子 議員
女性の視点で諸問題に目を向け耳を傾
ける女性の活躍が、きっと太子町の明
るい未来を作る。出でよ女性議員！

長谷川 正信 議員
他を顧みない自己主張や打算が先行
しがちな今日、一人ひとりの行動で、
太子町の未来を良くしていこう。

玉田 正典 議員
太子町の基を作るのは人だ。子育て世
代に、我が町を選んでもらえるような
地域づくりを進める。
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太
子

町
議

会
だ

よ
り

  特
別

号
発

行
日

令
和

４
年

11月
25日

発
行

／
兵

庫
県

太
子

町
議

会
〒

671 -1592 兵
庫

県
揖

保
郡

太
子

町
鵤

280番
地

1
TEL

：
079 -277 -5995　

FA
X

：
079 -277 -2202

E-m
ail：

gikai＠
tow

n.hyogo-taishi.lg.jp

◆
編
集

広
報
広
聴
委
員
会

委  

員  

長　

森
田　
　

哲
夫

副
委
員
長　

出
原　
　

賢
治

委　
　

員　

藤
澤　

元
之
介

　
　
〃　
　

井
村　
　

淳
子

　
　
〃　
　

首
藤　
　

佳
隆

　
　
〃　
　

中
薮　
　

清
志

　
　
〃　
　

上
山　
　

隆
弘

　

第
５
０
０
回
の
記
念
す
べ
き

節
目
の
太
子
町
議
会
開
催
に
あ

た
り
、
先
輩
議
員
に
よ
る
回
顧

を
踏
ま
え
、
今
後
新
た
に
町
民

に
開
か
れ
た
議
会
の
決
意
・
飛

躍
を
示
す
特
別
号
の
発
刊
と
な

り
ま
し
た
。

　

ま
た
今
年
は
聖
徳
太
子
没
後

１
４
０
０
年
の
記
念
す
べ
き
年

で
す
。
今
後
、
お
互
い
が
心
を

寄
せ
あ
い
、「
和
の
ま
ち
太
子
」

を
め
ざ
し
た
取
り
組
み
を
推
進

し
、
行
政
・
議
会
・
町
民
を
結

ぶ
た
め
の
情
報
を
町
民
に
わ
か

り
や
す
く
発
信
し
て
い
き
ま
す
。

　

な
お
、
編
集
に
ご
協
力
い
た

だ
い
た
関
係
者
に
深
く
お
礼
申

し
上
げ
ま
す
。（

森
田
哲
夫　

記
）

編
集
後
記

太子町議会だより

マスコットキャラクター

たいしん

令和の太子町

伸びゆくまち太子町伸びゆくまち太子町

太子町人口　33,732 人（令和 4 年 10 月 1 日現在）

太子町人口　13,613 人（昭和 30 年 10 月 1 日）

昭和 30年頃の太子町

google map よりgoogle map より


